

25

## Como están los jóvenes en Honduras...??

...Ser joven en Honduras es un factor de riesgo, ya que en los últimos años el 1.7% de las personas asesinada fueron niños de 0 a 11 años y el 98.3% estaba entre los 12 y los 30 años de edad. De todos ellos, 936 eran estudiantes.

...La secretaria de trabajo revela que de 291,048 personas desempleadas, el 61% son jóvenes menores de 25 años.

Casi la mitad de los desocupados (47.2%) posee educación secundaria.

Debido las condiciones en las viven, La juventud y niñez hondureña se han visto forzados migrar. Según datos Ministerio del educación, solo en los últimos 4 años 20,358 niños/adolecentes abandonaron centro de estudio para emprender el hacia USA.

## **Las Redes Juveniles**... Un espacio para formación de liderazgos transformadores en el occidente de Honduras.

Los jóvenes, sin duda son uno de los segmentos de población más vulnerable, quienes al verse limitados(as) en sus posibilidades por la falta de oportunidades, optan por tomar decisiones arriesgadas, que en ocasiones suponen un peligro inminente para sus vidas.



Es por eso que jóvenes provenientes de diferentes comunidades de municipios de *Florida, San Nicolás, y Nueva Arcadia*, en el departamento de Copán, se han organizado e integrado en Redes Municipales, con el objetivo de promover acciones que favorezcan su incorporación en procesos de desarrollo.

Los jóvenes que integran estas estructuras representan diferentes estratos de población: campesinos, obreros, estudiantes, profesionales; etc. Las estructuras tienen agendas que contemplan la gestión e incidencia para que sus necesidades sean priorizadas en los procesos de desarrollo que se impulsan en la zona.

Uno de los temas sobre el que los jóvenes consideran que deben hacer mayor énfasis, es la problemática que genera la migración, puesto que actualmente son la población más afectada por este flagelo; en estos 3 municipios los niveles de migración son alarmante, llegándose a registrar que solo en los últimos 2 meses cerca de 350 jóvenes emprendieron la travesía hacia USA, provocando la pérdida de talento humano, la desintegración familiar y abandono de los medios productivos.

Esta modalidad organizativa es de reciente estructuración en los 3 municipios; cada



una estas Redes está integrada por al menos 70 jóvenes, quienes están siendo formados en aspectos: organizativos, técnicos y habilidades para la vida, con la intención de vincularse a espacios de participación ciudadana que históricamente se les han negado y aportar su dinamismo, entusiasmo e ideas frescas en la

diferentes estructuras sociales en las ya son participes, a fin de construir colectivamente un futuro más esperanzador.

\* Agradecimiento especial a la Unión Europea, Christian Aid y AWO internacional por acompañarnos en estos procesos.

¡¡Espere nuestra siguiente comunicación para contarle como avanza esta iniciativa organizacional....!!